

Communiqué de presse

Paris, le 18 janvier 2024

Comité ad hoc consultatif restreint de l'OIF sur la situation en Haïti : une mobilisation internationale massive en soutien à la stabilité d'Haïti

La Secrétaire générale de la Francophonie, Louise MUSHIKIWABO, a réuni dans le cadre de cette rencontre les représentants des Etats et gouvernements membres de la Francophonie, dont Haïti, membre fondateur de la Francophonie, représenté par la ministre de la Justice et de la sécurité publique, Emmelie PROPHETE MILCE. Elle a associé à ces travaux les organisations partenaires de l'OIF impliquées en faveur de la paix et de la stabilité en Haïti : l'Organisation des Etats d'Amérique, la CARICOM, l'ONU, l'Union africaine. Les Etats-Unis d'Amérique, acteur clé, étaient également représentés par Michele SISON, Sous-Secrétaire d'Etat aux organisations internationales au Département d'Etat des États-Unis d'Amérique.

Les échanges intenses et les témoignages poignants de cette journée ont souligné l'ampleur du défi à relever et la nécessité d'une collaboration concertée pour mettre en place une action urgente et efficace en faveur du peuple haïtien.

Un appel pressant a été lancé par l'ensemble des représentants présents en faveur d'une mobilisation collective en soutien à la Mission multinationale d'appui à la sécurité (MMAS), visant à répondre de manière rapide et efficace aux besoins urgents en matière de sécurité et d'assistance humanitaire à Haïti.

Des annonces et promesses de contributions ont été faites par les représentants des Etats et gouvernements présents dont la France, le Canada, le Québec, le Bénin et d'autres, ainsi que d'Etats non-membres invités pour l'occasion tels que le Japon, le Brésil et les Etats-Unis d'Amérique, pour contribuer à une sécurisation des populations haïtiennes et favoriser un processus démocratique vers une sortie de crise.

L'ensemble des participants ont rappelé que les solutions appartiennent, bien entendu, en premier lieu aux Haïtiennes et aux Haïtiens mais ont également marqué leur soutien à l'initiative portée par la Secrétaire générale de la Francophonie en faveur d'une solidarité internationale coordonnée et active pour la paix et la stabilité en Haïti.

L'OIF a réitéré sa volonté de poursuivre le suivi de tous ces engagements et la mobilisation en faveur de cet état membre important pour la Francophonie.

L'OIF compte 88 États et gouvernements : 54 membres, 7 membres associés et 27 observateurs.

Pour plus de renseignements sur la Francophonie : www.francophonie.org

Contact Presse : direction.communication@francophonie.org